

ATSCAF

ASSOCIATION TOURISTIQUE SPORTIVE ET CULTURELLE
DES ADMINISTRATIONS FINANCIERES

Côte d'Or

Dijon, le 20/08/2024

**Rencontre régionale ATSCAF
le dimanche 15 septembre 2024
à Châteauneuf (dans l'Auxois)**



L'ATSCAF Côte d'Or vous propose une journée conviviale inoubliable dans un petit coin de Côte d'Or, perché au dessus du canal.

Vous trouverez ci-après le programme de cette journée.

A bientôt.
Claudine

Matin

Accueil à la salle communale
à la Mairie de Châteauneuf (21320)
Grande Rue



entre 9h00 et 9h30.
(café, thé, jus de fruit, gâteaux offerts)

CHOIX DES ACTIVITES

Randonnée

(départ 9h45 / 10h00) avec Marc, notre responsable rando.

Visite du village médiéval, par les petites rues et ruelles (maisons du XIV^e, XV^e, XVI^eS, - lavoir emmuré - fontaines - sculptures géantes sur bois de Christophe Gerbet, habitant ces lieux - belvédère sur l'Auxois et les réservoirs du canal de Bourgogne. Tour du château par le sentier des vergers en terrasse - Promenade à la Chapelle de Notre Dame du Chêne et l'ermitage de St Julien à 1200 m au nord du village si le créneau temporel le permet, soit un parcours d'environ 3,5 km.

Bien que le cheminement se limite aux rues, chemins, petits sentiers et quelques escaliers, il est nécessaire d'être bien chaussé (baskets au minimum. Sandales et nu-pieds déconseillés).

ou

Visite libre du village



Une fois-là haut, une **agréable balade** vous attend dans ce village qui compte parmi les « **plus beaux villages de France** ». L'occasion d'admirer de belles maisons autrefois construites par de riches marchands.

Elles servaient d'ailleurs à la fin du Moyen Âge de boutiques, comme en attestent les larges baies dont elles sont percées.

Déjeuner : 12h30/14h30

L'apéritif, le dessert et le café vous seront offerts.



Visite guidée de la splendide forteresse médiévale de Châteauneuf à 15h00

Châteauneuf : la renaissance d'un château emblématique

Après 4 mois de fermeture exceptionnelle en raison de travaux de restauration, le château de Châteauneuf est de nouveau ouvert à la visite.

Grâce à la rénovation de l'une des tours de la porte Philippe Pot, dépourvue de charpente depuis plus de 200 ans, le château a enfin retrouvé son apparence initiale.

L'histoire du château commence en 1175 avec un donjon bâti sur un promontoire dominant la vallée empruntée de nos jours par le canal de Bourgogne. Le 13^e siècle voit l'édification d'une somptueuse chapelle. Au 14^e et 15^e siècle, il est fortifié par une puissante enceinte et cinq tours de défense. Vers 1460, Philippe Pot, Seigneur de la Roche (château de la Rochepot), devient propriétaire du château. C'est le conseiller privé du duc de Bourgogne, Philippe le Bon, et l'un des chevaliers de l'ordre de la Toison d'Or. Il reconstruit la forteresse et réaménage la chapelle. Sur le manteau de la monumentale cheminée de la Grande Salle figure encore la devise de Philippe Pot "Tant L Vault", dédiée à la Vierge Marie. La chapelle est entièrement ornée de peintures murales du 15^e s. représentant le Christ et les apôtres. A voir également, la réplique polychrome du tombeau de Philippe Pot dont l'original est conservé au musée du Louvre. A partir du 16^e s., le château est la propriété de plusieurs grandes familles dont les Montmorency ou les de Vienne. En 1936, le comte Georges de Vogüé donne le château à l'État. Les collections sont régulièrement enrichies, notamment avec une belle suite de 7 tapisseries du 17^e s. représentant des épisodes de la vie de Moïse. En dehors de quelques aménagements intérieurs, le château a conservé son caractère médiéval. En 2008, la Région Bourgogne-Franche-Comté s'est portée volontaire pour poursuivre la restauration du château et en faire la pièce maîtresse d'un projet patrimonial et culturel en lien avec le territoire. Une campagne de restauration inédite a eu lieu de 2022 à 2024. Elle permet l'amélioration du parcours de visite : construction d'un nouvel accueil et d'une boutique, accessibilité PMR de la majeure partie du site, ouverture de nouveaux espaces muséographiques. L'ensemble est mis en valeur par un projet paysager innovant. Bien au-delà de sa dimension touristique, le château fait partie de l'identité et de la mémoire collective de la région.

Vers 17 h 30 , retour à la salle communale pour les personnes qui souhaitent partager un dernier verre avant de partir.

Dès maintenant et pour une bonne organisation de la journée, nous vous demandons de vous inscrire et de choisir vos activités en renvoyant le bulletin ci-joint accompagné du chèque à l'ordre de l'ATSCAF 21 avant le 5 septembre 2024.

D'avance nous vous remercions.

Pour tous renseignements complémentaires,

Claudine GIGOUX (présidente)

06 83 74 58 87

titemaman1102@hotmail.com